



なぎちょう
奈義町

議会だより

6月議会

「屋敷の滝」 奈義の美しい滝

まくわ
(馬桑地内)



135号

平成27年8月1日発行

発行 奈義町議会
編集 議会広報委員会
〒708-1392
岡山県勝田郡奈義町
豊沢306-1
☎(0868) 36-4191

【おもな内容】

- 6月議会・臨時議会 2~3ページ
- 一般質問 4~10ページ
- 委員会報告 11ページ
- 委員会合同視察・編集後記 12ページ

は慎重審議を の意見書などを決定

○奈義町まちづくり総合計画審議会設置条例
向こう10年間の、まちづくりの方向を決める総合計画策定の審議会を設置するための条例。

○奈義町まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会設置条例
国が進める、創生関連の総合戦略を策定するための審議会設置条例です。この委員は、まちづくり総合計画の委員と兼ねます。委員の数や構成などを条例化しました。

○奈義町保育園設置条例の一部を改正する条例
保育園入園の希望が

○奈義町介護保険条例の一部を改正する条例
第1ランク（段階）の介護保険料の減免率を広げるためのもので

増える中、定数を80人から100人に増員するものです。

○奈義町公告式条例の一部を改正する条例
各地区に設置されている町の掲示板を整理し各地区的コミュニティハウス、1カ所に設置変更するものです。（以上、全員一致）

△条例
○奈義町まちづくり総合計画審議会設置条例
向こう10年間の、まちづくりの方向を決める総合計画策定の審議会を設置するための条例。

○奈義町介護保険条例の一部を改正する条例
第1ランク（段階）の介護保険料の減免率を広げるためのもので

△条例
6月定例議会は、6月9日から18日まで10日間開催され、条例5件、補正予算4件、報告1件、その他2件、陳情3件、同意2件、意見書3件、選挙1件、合計21件を審議し原案どおり決定しました。また、7議員が一般質問を行いました。

△補正予算
○一般会計補正予算
歳入歳出に、それぞれに1億8600万円



整理される掲示板（役場前）

△報告
○平成26年度奈義町一般会計繰越明許費の報告について
地方創生関連の「まち・ひと・しごと事業」6120万円などの予算を繰り越しました。

△その他
○岡山県市町村総合務組合を組織する地方公共団体数の増加及び岡山県市町村総合事務組合規約の変更について
津山圏域の新クリーンセンター建設に伴い、この組合を加えるもので

す。（全員一致）

▼主な歳入は、強い農業づくり交付金が、3500万円、道路改良事業債が、1000万円などです。

▼主な歳出は、マイナンバー制度導入に伴う情報管理費が、計1819万円、携帯対応のホームページ作成委託料が、1000万円、黒大豆枝豆光選別設備導入補助金、3500万円などです。

議員からは、ホームペーパー委託料が高いのではないか、などの質問が出されました。

○土地取得特別会計、下水道特別会計、上水道事業会計が、それぞれ補正されました。

（以上、全員一致）

6月 定例議会

平成27年
6月9日~18日

安保関連法案

『同 意』

『陳 情』

○奈義町監査委員の選任につき同意を求めるについて

井戸 司氏

(荒内西・64歳)

○奈義町固定資産評価審査委員会委員の選任につき同意を求めるについて

内藤 敏男氏

(宮内・63歳)

『選 挙』

○岡山県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙を行いました。その結果、

貝阿弥幸善	8票
西中 純一	1票
草加 信義	1票

『意見書』

- 「手話言語法」制定を求める意見書（案）の提出について、
- 働き過ぎの防止と良質な雇用の確立を求める意見書（案）の提出について、
- 働き過ぎの防止と良質な雇用を求める意見書（案）の提出について、
- 働き過ぎの防止と良質な雇用を求める意見書（案）の提出について、

（全員一致）

左記の通り決定しました。

陳情名	提出者及び趣旨	結果
手話言語法制定を求める意見書の提出を求める陳情書	(公社)岡山県聴覚障害者福祉協会(会長:中西厚美)が提出したもので、手話が広く認められるよう「手話言語法(仮称)」の制定を求めるもの。	採択(全員一致)
「働き過ぎの防止と良質な雇用の確立を求める意見書」の採択を求める陳情	岡山県労働組合会議(議長:花田雅行)が提出したもので、法律の改正に伴って、働き過ぎの防止に資すること。また、派遣労働の規制緩和を行わないことなどを求めている。	採択(全員一致)
幼稚園児・小学校児童の土曜日預かりの実施を求める陳情	土曜日預かりの実施を求める会(代表:福田尚美)が提出したもので、幼稚園児・小学校児童の放課後保育、土曜日実施を求めるもの。	採択(全員一致)

『契約』

臨時議会報告

5月18日、第2回臨時議会が開かれ、次のような議案を審議し決定しました。

塵芥収集車の入札案件は、3社入札の結果、いすゞ自動車中国四国株式会社が落札し、承認しました。

健康保険条例、固定資産評価委員について専決処分を承認しました。(以上、全員一致)



購入予定のごみ収集車

議員発議で
安保法案の慎重審議を
求める意見書を採択

県下で初

ては賛否両論あるが、世論調査では反対が多数となつておる、国民の理解は得られていない。こうした中で、採択を強行することは由々しい事態である。将来に大きな禍根を残すことになりかねない、などと述べています。

町政のあり方を問う 一般質問

質問 品目を増やして奈義町の農家や個人、起業の応援を検討したらどうか。

Q ふるさと納税について

A 積極的に取り 込んでいきたい



桑村由和議員

ていたが、今後は、菜の花
米を含め他の業種の支援も
含めて検討したい。

質問 マイナンバーの通知者について。
答弁 町長 住民票を有するすべての方が対象になつてゐる。

A black and white photograph capturing a serene rural scene. In the foreground, a vast field of low-growing, white-flowered plants stretches across the frame. Beyond the field, a small, isolated cluster of buildings, possibly a farm or a small town, is nestled among trees. The background features two prominent, rounded hills that rise against a clear sky. The lighting suggests a bright, possibly overcast day, creating soft shadows and highlights.

A **Q**
マイナンバー制
度について
この10月より通
知カードを簡易
書留で郵送する
事になつてゐる

質問 ふるさと納税の寄付金で観光案内の充実を図つてはどうか。

答弁 町長 観光予算について、ふるさと納税を積み立てた、未来基金や町費を充て対応している。地域おこし協力隊と連携しながら、観光協会のホームページについても支援できると考へている。

答弁 町長 寄付者、自治体ともに納税に係る事務手続きの簡略化が期待できるので、導入の方向で検討する。
質問 ふるさと納税の寄付金で観光案内の充実を図ってはどうか。
答弁 町長 観光予算についても、ふるさと納税を積み立てた、未来基金や町費

質問 人口維持数値化事業の中でも、駐屯地自衛官の動向が無視できないとあるが。

Q 人口減少対策について

質問 利用範囲と対象企業や漏えい対策について。
答弁 町長 社会保障、税制度、災害対策に利用する。
対象企業などは、国の機関、地方公共団体、設立登記法人などとなっており町内に9組織ある農業生産法人も対象となっている。特定の職員しか操作できないように厳重にセキュリティーをかけて いる。

答弁 町長 合計特殊出生率の高いところや、他町村にない良いところを積極的にPRし、定住専門の担当者については、地域おこし協力隊と連携して対応していく。

質問 Uターン、Iターンの受け入れについて。
答弁 町長 魅力的なまちづくりを進め働く場所の確保を行い「子育てするなら奈義町で」を積極的PRして多くの方を受け入れたい。奈義町の良いところ

A black and white photograph showing a wide valley in the foreground, filled with low-lying vegetation or crops. In the middle ground, there are several small buildings, possibly a farm or a small town. The background consists of a range of mountains under a clear sky.

菜の花米用水田



岡部 英生 議員

なる。
る。信
合、奈
全国発
された場
認めら
加盟が
できる。

Q 日本で最も美しい村連合への入会は

A 奈義町を全国発信できる礎となる



the most beautiful
villages
in japan
「日本で最も美しい村」連合



日本で最も美しい村連合加入へ挑戦（雪の那岐山頂）

また、スムーズな運用開始を図るために、子どもの健康管理、一人一人の子どもの生活援助を行いたいと考えている。

質問

NPO法人「日本で最も美しい村」連合への入会にあたり、町内で、その機運は高まっているか。

答弁 町長 現在の連合加盟町村は全国で54町村、県内では新庄村が加盟されている。入会審査の基本は本町の美しい自然に融合した住民の営みが評価される。町内の美しい景観保持の取り組みや、伝統文化の継承活動などを評価していたが、加盟することで、町の認知度やブランド力が高まり、観光客や移住希望者の増加も期待できる。

質問

「日本で最も美しい村」連合計画について

A Q 活力と笑顔があふれるまちづくりの実現へ

質問

7月から試行される幼稚園の土曜日預かり保育の実施要領の中身は。

A Q 土曜日預かり保育の中身は滝川つくし幼稚園で試行する

答弁 教育長 幼稚園の土曜日預かり保育の試行は、7月1日から毎週土曜日の午前7時30分から午後6時まで、職員勤務体制は2名、利用料金は、園児1人当たり500円で多子軽減制度は適用しない。預り保育の場所は、滝川つくし幼稚園で実施する。

質問 まちづくり総合計画と、まち・ひと・しごと創生総合戦略の基本構想は。

答弁 町長 総合計画と総合戦略の基本構想は、今後の奈義町の方向を定め市民福祉の向上を図るために策定する。私の公約である7項目の基本施策の実現に向けて、活力と笑顔があふれるまちづくりを策定する。



中井 泰洋 議員

Q 菜の花祭りの復活を

A 実施に向けて検討する

質問 今後、空き地ばかりでなく、空き地も増えてくる事が予想される。空き地バンク制度をつくれないか。

Q 空き地バンクを前向きに検討する

もう一度、センタービレッジ北側の水田地帯で菜の花を栽培してもらい、奈義町の観光資源に、そして菜の花祭りも復活できないか。

答弁 町長 議員提案のセンターロード両側に菜の花が栽培されれば、那岐山を背景として一面に黄色いじゅうたんが敷きつめられ、すばらしい景観になると思われる。栽培について関係地区の協力が不可欠となる。

また、同時にかかる経費や労力も必要となるので、耕作者の同意が得られるのであれば実施に向けて検討し

A Q ハイマランの復活を

Q 色々な検証が必要

質問 今後、空き家だけでなく、空き地も増えてくる事が予想される。空き地バンク制度をつくれないか。

Q 空き地バンクを前向きに検討する

したが、日本人だけでなく、海外から来た観光客、携帯電話の契約をしていない人にも情報発信をしてもらうため、Wi-Fiフリースポットの設置を要望したいが。

Q Wi-Fiフリーースポットを

A 本年度、設置する

現在、空き地に関しては、情報公開はしていないが、定住移住を推進するにあたり、先進自治体等を参考にして、前向きに検討していくたい。

観光専門員と地域おこし協力隊
(小山さん 藤井さん 横田さん)

答弁 町長 山の駅と現代美術館に、本年度早急に設置する予定である。その他場所については、今後十分に検討していく。

質問 遊歩道が完成し、登山、トレッキングが注目されているので、新しい魅力の一

を開催するには、様々な検証が必要になる。

Q 地域おこし協力隊の業務は新たな視点・発想で業務を

質問 地域おこし協力隊の業務はどのような事をするのか。また、観光専門員の配置は。

つとして、トレイルランを含め那岐山を活用したイベントも検討していきたい。



芦田一郎 議員

Q 空き家対策特別措置法が全面施行されたが、どこまで対応できるか

A 有効な条例制定などの対応を検討する



対策の急がれる危険な空き家

質問

全国的な問題となつてゐる危険空き家については、奈義町でも幾度となく取り上げられたが、法的に手の付けようがないとの答弁に終始しており、朽ち果てた家は、広戸風が吹き荒れると吹っ飛ぶかというような状態である。5月26日に全面施行された「空き家

対策特別措置法」でどのような対応ができるか伺う。

答弁 町長 行政代執行により、解体を行うには高額な費用が発生し、費用弁償を請求しても、回収できる見込が低いのが現状である。安全、安心なまちづくりに向けて、有効な条例制定などの対応を検討する。

質問 里山自然回帰について
河川改修で魚の遡上ができない箇所を改修できないか
現場を見て考える

Q 河川改修で魚の遡上ができない箇所を改修できないか
A 現場を見て考える

里山自然回帰については、昭和38年の豪雨により作州地方の河川が氾濫し、特に奈義町内の河川は完全に改修され、水が滞ることなく流れるように設計された。工事後は本流の川底から支流の合流点は2メートル



生き物には険しい川（柿地内高殿川）

答弁 町長 昭和38年の未曾有の大災害以降、たび重なる風水害による災害を未然に防ぐため、河川改修を行った。小動物に配慮する着眼点は全くなく、河川断面に重きを置き、安価な工法で改修工事を行っていた。今後は現場を見て考える。

Q 河川のしゅんせつ要望を



安藤 榮一 議員

A 強力に要望していく



しゅんせつが待たれる滝川・名義川（合流地点付近）

質問

岡山県が管理する一級河川の滝川（中島西地内）

・名義川（荒内西・中島西地内）について、災害防止対策として河川のしゅんせつ及び雑木・雑草類の伐採を行い、河川の流水断面を保持する必要があると思う

答弁 町長 河川の氾濫による被害を未然に防ぐため、岡山県に対してもしゅんせつの実施を強力に要請している

が、考えは。

質問

Q 奈義町環境基本計画にESDの導入は

A 取り組みを提言する

質問 町環境基本計画の改定にあたり、ESD（持続可能な開発のための教育）の視点をしっかりと位置づけて取り組むことが欠かせないと思うが、どうか。

答弁 町長 乳幼児期は、脳や体、心が発達する大切な時期である。スマホに頼るのではなく、忙しい生活の対応はどうか。

質問 スマートフォンの動画やアプリで赤ちゃんをやすく“スマホ子もり”は、脳の発達を阻害するおそれがあると言われている。“スマホ子もり”についての対応はどうか。

質問 本町の児童・生徒に対する交通安全教育の状況について、交通安全教室の開催をしているか尋ねる。

答弁 教育長 安全教育の一環として児童・生徒の身心の発達段階に応じて、計画的、組織的に行っており、学校での交通安全教育に今後、一層の努力をしていきたい。

答弁 町長

本計画の改定にあたり、ESDという新しい視点に基づき、一層の充実と発展を図ることは、大変重要なことである。再検討委員会にESDの取り組みを提言していきたい。



交通安全教室



岡 立 議員

Q 乳幼児の預り教育は

A 保護者のニーズに答え、 しっかり頑張っている

質問 保育園の受入体制は。
答弁 町長 増員を見込んで、定員も増やし対処している。

質問 認定こども園の導入は。
答弁 町長 こども園にするには、施設についても問題があり難しい。現状で、連携もとれしており、よく機能している。

質問 放課後児童クラブの受入体制は。

答弁 教育長 人員は確保できている。大切なのは、子どもとの信頼関係、指導



利用度の高いチャイルドホームと保育園



質問 方針の統一や、保育園、幼稚園、小学校との連携であり、努力している。

質問 子どもの貧困の町内状況は。

答弁 町長 手探りの状況が問題となっているが、奈義町では関係機関で連携をはかり対応している。早期対応のためには、地域の方々の協力も得て、環境づくりをしていきたい。



空き家の今後は!!

質問 新しい法律「空き家特別措置法」ができ、自治体にも多少の権限ができるが、今後どのような対応ができるのか。

答弁 町長 固定資産税の減免措置がなくなり、税金が6倍になるので、進展すると思われる。

質問 それでも尚残る問題があるがどのように対処し、どのような条例をつくるのか。

答弁 町長 特定空き家の取り壊し代執行の費用負担等、十分な検討が必要。また、管理人を置くのは難しいので、関係者からの情報提供など町民の協力をお願いしたい。

Q 空き家対策について
A 空き家の有効活用と、判断基準などを検討

質問 空き家対策の現状はないものが30軒ある。

答弁 町長 住める状態で

質問 新しい法律「空き家特別措置法」ができ、自治体にも多少の権限ができるが、今後どのような対応ができるのか。

答弁 町長 固定資産税の減免措置がなくなり、税金が6倍になるので、進展すると思われる。

質問 それでも尚残る問題があるがどのように対処し、どのような条例をつくるのか。

答弁 町長 特定空き家の取り壠し代執行の費用負担等、十分な検討が必要。また、管理人を置くのは難しいので、関係者からの情報提供など町民の協力をお願いしたい。

Q 戦争法案は国民の多数が反対しているが…



森藤 政憲 議員

A 国民の理解を得て進めるべきだ

質問 奈義町は、医療費が大きく伸びており健康づくりが重要となっている。ウォーキングはお金も掛からず、気軽にみんなができる運動だ。「町民運動」として取り組んだらどうか。

答弁 町長

町民運動にす

Q ウォーキング（歩行）を町民運動に進めるべき

A 町民に呼びかけたい

質問 宮内地区の道路は、演習場周辺という事もあって、舗装が進んでいない所がある。何とかすべきでは

答弁 町長

町民運動にす

Q 宮内地区の町道舗装を

A 住民の要望に添えるよう頑張りたい

質問 法案そのものについては、私は見解が違うと思うが、国会での進め方は、国民の理解を十分得て進めるべきと思う。

答弁 町長

法案そのものの見解が違ったが、私は理解が違うと思うが、国会での進め方は、国民の理解を十分得て進めるべきと思う。

質問 今、戦争法案（安全保障関連法案）が国会で審議されている。日本の国を戦争する国に作り替えようではないか。また、国会審議は、国民の反対の声が多い中、強引な運営が目立つが、どう思うか。

答弁 町長

法案そのものの見解が違ったが、私は理解が違うと思うが、国会での進め方は、国民の理解を十分得て進めるべきと思う。

Q なぎビーフと黒豚特産化の推進を力を入れていきたい

A なぎビーフや黒豚特産化をいつそう推進する必要がある。農林業祭になきビーフ、黒豚をもっと前面にして売り込んだらどうか。

質問 なぎビーフや黒豚の特産化をいつそう推進する必要がある。農林業祭になきビーフ、黒豚をもっと前面にして売り込んだらどうか。

答弁 町長

なぎビーフや黒豚の特産化をいつそう推進する必要がある。農林業祭になきビーフ、黒豚をもっと前面にして売り込んだらどうか。

質問 なぎビーフや黒豚の特産化をいつそう推進する必要がある。農林業祭になきビーフ、黒豚をもっと前面にして売り込んだらどうか。

答弁 町長

なぎビーフや黒豚の特産化をいつそう推進する必要がある。農林業祭になきビーフ、黒豚をもっと前面にして売り込んだらどうか。



市街地戦想定訓練
(日本原演習場で2回目の日米共同訓練)

その他、高齢者の運転免許証返納に対する恩典等について質問した。

質問 4回目の日米共同訓練の内容はこれまでと変わりないと思うが…

答弁 町長

訓練の内容はこれまで通りと考えている。これまで通りと考へている。演習場の安定使用と町民の安全を仮に天秤にかけるとすれば、当然、町民の安全の方が重い。

Q 日米共同訓練は問題ではありますか?

A 訓練の内容はこれまでと変わりないと思うが…

質問 4回目の日米共同訓練の内容はこれまでと変わりないと思うが…

答弁 町長

訓練の内容はこれまで通りと考へている。これまで通りと考へている。演習場の安定使用と町民の安全を仮に天秤にかけるとすれば、当然、町民の安全の方が重い。

質問 地区住民の要望に添えるよう、力を入れたい。

答弁 町長

地区住民の要望に添えるよう、力を入れたい。

練が日本原演習場で実施される可能性がある※。問題ではないか。また、オスプレイ飛来が検討されていると聞く。危険なオスプレイは遠慮すべきでは。（※その後、この9月に実施されることが公表された。今回オスプレイは飛来しない。）

質問 4回目の日米共同訓練の内容はこれまで通りと考へている。これまで通りと考へている。演習場の安定使用と町民の安全を仮に天秤にかけるとすれば、当然、町民の安全の方が重い。

答弁 町長

訓練の内容はこれまで通りと考へている。これまで通りと考へている。演習場の安定使用と町民の安全を仮に天秤にかけるとすれば、当然、町民の安全の方が重い。

委員会報告

総務常任委員会

6月4日、所管事務の調査を行なった。主な質疑は次のとおり。

問..果実工房との商品開発は、協議ができているか。

答..只今調整中。

里芋、ハーブを使つたもので。

問..コミュニティハウスの太陽光発電で蓄電池の能力は。

答..非常用蓄電池

は4KWから7KW

で一晩ぐらいは使用できる。

問..子育て支援地元食材普及事業で、給食費が何年間安くなるのか。

答..約束できるのは5年だが、できれば続けたい。



おいしいよ！なぎビーフ

をつんでおくと臭いは大丈夫か。

答..若干は腐敗するが、ロータリー方式で、フタをするので影響はない。

問..環境基本計画の検討委員会に、コンサルや専門家はいるのか。

答..まちづくり策定委員の公募で4名は少ないのでないか。

答..今回は4名でいく。

問..夏場にパッカー車に荷物は多い。

答..今は来ない。

答..それぞれの方にお願いしている。

問..本年度は出産数が増えたのか。

答..母子手帳を取りに来た人は多い。

問..育英金の所得基準は子どもの数も配慮されている

答..所得基準で決まっているのか。

問..マイナンバー制度で個人情報の流れは大丈夫か。

答..独自ルートとなるし、国も対策を考えている。

産業常任委員会

6月5日、委員会を開催し、所管事務の調査を行つた。主な質疑は次の通り。

問..地滑り対策の地域指定はどうの様にしているか。

答..農水省の所管になっており、指摘される場所があれば、再調査をする。

問..上水道事業で、道路舗装の復旧を効率よく出来ないか。

答..町に復旧のきまりがあり、無駄がない様に心掛ける。

問..農地中間機構に預ける面積が18haで少ないと思うが。

答..すでに営農組合や、大

型農家に預けている人が多いと思われる。

問..狩猟免許の補助はいつまでするか。

答..県の補助もあり、3年間は継続する。

問..観光専門員や、地域おこし協力隊員は、どこに配置するか。

答..地域振興センターと考えており、今までの利用者には支障は無い。

問..さと丸くんの出番をもつ

と増やしてはどうか。

答..基本的に、奈義町の特産品を販売する場合のみと考えている。

問..役場前の掲示板が傷んでいるが。

答..修繕し対応していく。

LINE友だち募集中!!



奈義町 @nagi

LINEの「友だち追加」から「ID検索」または「QRコード」で登録してね!



さとまる君

「小さくても輝く 自治体フオーラム」で学ぶ

7月3～4日、長野県栄村で開催され全議員が参加しました。

栄村は、新潟県と県境を接し、第1回が開かれた村で、今回20回目を迎え、全国各地から集まりました。

栄村は、東日本大地震の次の日と、昨年と、震度5強の地震に見舞われ、大きな被害が出て、今、頑張っている村です。記念講演は、一年奈義町でもお話を聞いた東京大学名誉教授の大森彌先生の「合併・人口減少・町村自治体」と題する話でした。

未婚率の上昇、晚婚化の進行、出生率の低下傾向などにより人口の減少は必至であるが、自然条件や、社会・経済条件が厳しい地域

“市町村は消滅しない”と強調

であればこそ、自主・自立の気概でそれを乗り越えようとする首長や議会・住民の強い意志があれば、市町村が消滅することはない。

町村自ら地域力の掘り起しあちの新たな活躍の場になって行く、と強調された。

またシンポジウムでは、10年間を振り返っての今までの成果や、今後の展望が話し合われ、次期開催地を高知県馬路村として閉幕しました。



阿智村は、人口6千6百人の村で、地域づくりの基本計画を各地区の自治会で策定し、予算要求を個人や地区から上げるシステムで、住民主体の村づくりが進められていきました。

7月3日、長野市に近い小布施町を訪ね、図書館の利用による町おこし、町中に花を咲かせたオープンガーデンの取り組み、特産の栗などを使った町づくりなどを視察しました。オープンガーデンは、庭の入口に“どうぞ”的看板があり、一般家庭のよく手入れがされた花壇や庭が印象に残りました。

小布施町は、年間120万人もの観光客があるというこ

阿智村は、人口6千6百人の村で、地域づくりの基本計画を各地区の自治会で策定し、予算要求を個人や地区から上げるシステムで、住民主体の村づくりが進められていきました。



総務・産業常任委員会合同研修会

岡山県町村議会議員研修会

編集後記

●勝田郡議会議員協議会総会 5月18日に総会が、勝央町において開かれ、議員全員が参加し、報告事項、議案等が審議されました。

その後、農林水産副大臣阿部俊子氏から「これから農林水産業の展開について」と題し、講演がありました。

【編集委員】
議長 小阪 桑村 中井 泰洋
委員 副委員長 岡 榎立
副委員長 安藤 荣一

6月議会の一般質問では、新たに始まる「マイナンバー制度」、「地方創生」、「空家管理制度」等、今後取り組む必要のあるものが多く出ていました。どの問題も、奈義町の将来に大きな影響があり、今まで頑張ってきたまちづくりでは、さらに取り組む施策が必要とされています。また、7月より観光専門員1名と地域おこし協力隊員2名が勤務して、力を添えてくれることになりました。町外からのお客様も、私たちも、楽しく暮らすことになりました。町みんなでつくりあげていきましょう。